
 

Compte-rendu de la 110e réunion publique 
tenue le lundi 6 juin 2011, 

de 19h à 20h, à l’école Terre des Jeunes, à Paquetville 
 
 

 
 

PRÉSENCES  ABSENCES  

 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Marcel Basque  
Roger Boudreau 
Annie Chiasson-Doiron   (à compter de 19h50)  
Line Collin   
Gilles Gagné  
Jason Godin 
Julie Haché 
Gilmond Larocque 
Marc-Alphonse Leclair  (à compter de 19h55) 
Anne-Marie Richardson-Chiasson  
Gérard Robichaud 
 

  
Odette Robichaud (abs. motivée) 
 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absences    
Solange Haché, directrice générale  
Gina Benoit St-Pierre, dir. services adm. & financiers  

PUBLIC     
(23 ) membres du public 
 

  

 
Le Conseil d’éducation rencontre le comité parental de l’école Terre des Jeunes avant la réunion publique.  
Madame Mélanie Fortin, directrice adjointe, présente les membres du Comité et fait un portrait de l’école.   
Elle présente ensuite l’agente communautaire, madame France, qui à son tour présente les belles réalisations 
qui se font à l’école en tant qu’école communautaire. En gros, il y a beaucoup de projets et beaucoup 
d’initiatives, ça bouge à l’école Terre des Jeunes. 
 
La directrice générale, madame Solange Haché, remercie le CPAÉ.  Les membres et les parents présents ont 
la chance de poser des questions et d’échanger sur quelques sujets.  
 
Monsieur Gérard remercie le comité parental d’appui et leur dit qu’il est fier que nos enfants soient dans une 
école aussi dynamique. 
 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PUBLIQUE 

Le président, monsieur Gérard Robichaud, ouvre la réunion à 19h00, explique le 
déroulement de la soirée, et souhaite la bienvenue à tous.  Monsieur Gérard profite de 
l’occasion pour présenter la conseillère-élève qui remplacera Jason Godin, madame 
Lucille Doiron, et qui sera assermentée ce soir. 
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2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 
Onze (11) membres sont présents,  une (1) conseillère est absente.   
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

06-06-583  Proposé par Marcel Basque, appuyé de Gilmond Larocque,  
QUE l’ordre du jour soit accepté en remplaçant le point cotisation FNCSF par 
cotisation FCENB. 
       Proposition adoptée à l’unanimité 
 

 
 

4. PRÉSENTATION – « École rése@utée sur le monde » 
Monsieur Mario Paradis, agent pédagogique au district scolaire 5, présente un projet mis en place dans 
son district, à l’école Restigouche Est.   Il s’agit d’une école repensée et personnalisée aux besoins des 
élèves dans le but de leur faire découvrir leurs talents afin d’exploiter leur potentiel et les mettre au 
service de la population.  Il présente les différents volets qui définissent le projet :  la vision, 
l’organisation scolaire, les cycles d’apprentissage, le régime pédagogique et les programmes d’études, les 
compétences du 21 siècle, l’école communautaire orientante, l’éducation physique quotidienne, l’école 
environnementale et les CAP.   
Les conseillers ont eu la chance de s’exprimer et de questionner.   
 

5. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 16 MAI 2011 
 
06-06-584 Proposé par Roger Boudreau, appuyé de Jason Godin,  
QUE le compte-rendu du 16 mai 2011 soit adopté tel que présenté. 
 
         Proposition adoptée à l’unanimité 
 

6. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 16 MAI 2011 
La réponse a été donnée à Ola Benoit sur les mathématiques, et les réponses aux deux 
autres questions avaient été répondues sur place.  
 

7. CORRESPONDANCE 
7.1  Accusé de réception de l’Honorable Jody Carr, ministre de l’éducation, suite aux 
limites recommandées aux sous-districts scolaires par le CÉD.   
 
7.2  Cotisation FCENB   
06-06-585  Proposé par Marcel Basque, appuyé de Line Collin,   

nseil 

ité 

QUE le montant de 3 000$ soit versé à la FCENB pour la cotisation du Co
d’éducation pour l’année scolaire 2011-2012.  
         Proposition adoptée à l’unanim
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8. CONERTATIONS PUBLIQUES 
Les scénarios seront présentés aux parents et tuteur légaux des élèves concernées en 
premier, soit :   

 9 juin à 19h00 – Amphithéâtre WAL (parents de L’Amitié et La Villa) 
 15 juin à 19h00 – Amphithéâtre EME (parents de La Rivière et L’Envolée) 
 16 juin à 19h00 – Amphithéâtre Terre des Jeunes (parents de Léandre-LeGresley, Le 
 Maillon et Ola-Léger) 
 
 Ces mêmes scénarios seront ensuite présentés à la communauté :  
 20 juin à 19h00 – Rencontre publique pours les trois régions à l’amphithéâtre de 
 l’école Terre des Jeunes, à Paquetville.   
 
 
9. RAPPORTS  
 9.1  Mot de la directrice générale 

Madame Solange Haché veut d’abord remercier publiquement le CÉD pour la confiance 
qu’il lui fait de reprendre le poste de directrice générale.  C’est avec plaisir qu’elle a 
accepté l’opportunité du Conseil ayant encore la passion pour l’éducation des élèves de 
la Péninsule acadienne.  
 
9.2  Rapport du président du CED, monsieur Gérard Robichaud.  
Le rapport de monsieur Gérard est placé sur le portail du Conseil d’éducation.   
Son rapport comprend, entre autres, les points suivants :  
-  L’analyse des mémoires présentés par les parents dans l’exercice des concertations; 
-  Rencontre de la FCENB avec le Premier Ministre et le Ministre de l’Éducation et du 
Développement de la petite enfance; 
-  La dualité au ministère de l’Éducation et du Développement de la petite enfance; 
-  Les compressions budgétaires à venir et le message à l’effet que le CED n’acceptera 
pas de coupures pour 2012-2013.  
 
9.3  Rapports financiers 
 9.3.1   Fonds 19 des écoles 2010-2011 
 
06-06-586 Proposé par Line Collin, appuyée de Gilmond Larocque, il est résolu 
QUE  le CÉD  accepte le rapport sur les différents programmes du fonds 19 
comprenant les projets de district et les projets de fonds autonomes. 
        Proposition adoptée à l’unanimité.  
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6-06-587

 9.3.2  Budget 2011-2012 - Compressions 
À titre d’information, le budget 2011-2012 a été adopté lors de la dernière réunion 
publique.  Une liste révisée des initiatives reliées aux compressions budgétaires a été 
présentée au  Conseil à leur dernière réunion de travail.    
0  Proposé par Line Collin, appuyée de Anne-Marie Richardson-

s initiatives pour un montant total de 1 256 219$ soit 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

Il fut aussi mentionné que les initiatives permettant de réaliser ces économies ont été 

 9.4  Priorisation en immobilisation 2012-2013 
és à la liste des projets immobiliers 

06-06-588

Chiasson, il est résolu 
QUE la nouvelle liste de
acceptée telle que présentée au comité de travail le 31 mai 2011.  
 
 
 

soumises au ministère de l’Éducation et du Développement de la petite enfance.   Le 
processus de réallocation budgétaire interne sera ensuite  présenté au CED pour 
approbation lors d’une réunion en septembre 2011.   
 

 Suite à une discussion et des changements apport
 prioritaires lors de la dernière réunion de travail du Conseil, madame Gina remet une 
 liste révisée aux conseillers et conseillères. 
 
   Proposé par Anne-Marie Richardson, appuyée de Roger 

s en besoin capital et immobilisation pour le budget en 

1 Abstention       Proposition adoptée 

10. POLITIQUES 
3.4 – Conditions financières 

 Boudreau, il est résolu  
 QUE la liste des priorité
 capital 2012-2013 totalisant 8 757 500 $ soit adoptée telle que présentée. 
 
 
 
 

10.1  Politique  
06-06-589  Proposé par Line Collin, appuyée
Q
par la directrice générale, madame Solange Haché.  
 
        Propositi
 
 

11. 

 de Julie Haché, il est résolu,  
UE l’interprétation et la vérification de la politique 3.4 soit acceptée tel que fait 

on adoptée à l’unanimité 

AFFAIRES NOUVELLES 
11.1  ZONAGE 
 11.1.1  Région de Leech 



Compte-rendu de la 110e réunion du CED tenue le lundi 6 juin 2011   (Page 5 de 6)   

06-06-590  Proposé par 
résolu 
DE prolonger la zone de La
soit du numéro civique #1328 de la Route 370 de Leech et ce jusqu’à la rue 
Robicha
Une clause grand-père devra être accordée aussi au #1202. Voilà 10 ans, suite à
un déménagement, la DG avait demandé à cette famille de se joindre au traje
La Source afin de ne pas ouvrir un no

Roger Bodureau, appuyé de  Gilmond Larocque, il est 

 Source en y incluant la section en rouge sur la carte, 

ud de Leech, inclusivement.  
 

t de 
uveau groupe à l’Amitié (au #1202 – 1 

enfant en 12e et 1 en 4e année). 
        Proposition adoptée à l’unanimité 
 
 11.1.2  Région de Benoit 
06-06-591   Proposé par Gilmond Larocque, appuyé de Line Collin, il est résolu  
Q
1526, soit redéfinie dans la
une année transitoire pour le transport en 2010-2011, seront informés que la 
zone est maintenant celle de La Ruche / Le Tremplin avec droit au transport 
scolaire. 
        Proposition adoptée à l’unanimité.  
 
 11.1.3  

UE la section surlignée en rouge sur la carte, soit du numéro civique #1457 à 
 zone de l’école La Ruche. Ces enfants qui avaient eu 

Région de Saumarez 
06-06-592  Proposé par Jason Godin, appuyé de Annie Chiasson-Doiron, il est 
ré
QUE la section surlignée en rouge sur la carte, soit du numéro civique #6-56 
incluant la rue Girouard, soit redéfinie dans la zone de l’école La Ruche. Ces 4 
enfants 
2011, seront informés que la zone est maintenant celle de La Ruche / Le 
Tremplin avec droit au transport scolaire. Aussi, ceci nécessitera que les 2 
enfants de la rue Girouard (exclusivement) inscrits à l’école La Source aient une 
clause grand-père, pour les deux dernières années de leur primaire afin de
terminer à l’école La Source. 
         Proposition adoptée à l’unanimité
 
 11.1.4  Précisions Miscou (L’É
Pour les élèves de Miscou, ils avaient le choix (en 2003) de fréquenter l’école Sr-St-
A
enfants n’auront plus le transport scolaire 
informés. 
Une lettre de rappel sera envoyée à ces parents.   

solu  

qui avaient été informés de l’année transitoire pour le transport en 2010-

 

 

tincelle) 

lexandre ou L’Étincelle.  Cette entente se termine à la fin juin 2012.  Quatre (4) 
à partir de 2012.  Les parents ont été 
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12. TIONS DIVERSES 
  dernier est remise aux membres à 

titre d’information. 
 

DU CONSEIL D’ÉDUCATION 

ge Haché et toute son équipe pour la belle organisation et le 
vail fait pour que les réparations se fassent aussi rapidement à l’école La Passerelle 

.3  Marc-Alphonse remercie l’équipe du District 9. 

ie a reçu beaucoup de bons commentaires sur le rétablissement de la situation 
 l’école La Passerelle. 

3.5  M. Gérard souhaite des cérémonies de remise des diplômes sécuritaires pour 

s parents impliqués.   

uestions, ils peuvent les inscrire sur ce 
ormulaire et lui faire parvenir.  Aucune question reçue pour la réunion de ce soir. 

__  ____________________________  
ché, secrétaire du Conseil 

INFORMA
Une copie de diverses publications au cours du mois

13. QUESTIONS DES MEMBRES 
13.1  La conseillère Line Collin remercie, en tant que parent et comme conseillère 
scolaire, Madame Solan
tra
suite à un bris électrique causé par la foudre. 
  
13.2  Gilmond rêve que la présentation de M. Paradis fasse boule de neige vers notre 
district. 
 
13
 
13.4  Ann
à
 
1
notre District.  Il termine en remerciant les parents présents ici ce soir et leur dit que 
c’est plaisant de voir de
 

14. PAROLE AU PUBLIC ET/OU CORRESPONDANCE REÇUE DU PUBLIC 
Un formulaire a été placé à la disposition du public à l’entrée de la salle.  Monsieur 
Gérard rappelle aux parents que s’ils ont des q
f
 

15. LEVÉE DE LA RÉUNION 
Marcel Basque propose la levée de réunion à  20h.   
   
 
 

_______________________
Gérard Robichaud, président   Solange Ha


